

## **APUNTE**

Escrito por JORGE GUILLERMO CANO  
Jueves, 14 de Octubre de 2010 16:03

---

## **APUNTE**

JORGE GUILLERMO CANO

(Exclusivo para **Voces del Periodista**)

### **Para dignificar al periodismo**

Por razones que bien conocen quienes por ahí transitan, no son los propietarios de medios electrónicos los que van a salvar al periodismo mexicano de los peligros intra y extra muros.

Si nos atenemos al fondo de la problemática eso se acerca a un contrasentido, pues precisamente medios como la radio y la TV suelen irrespetar los derechos laborales de sus trabajadores (al menos en la realidad que en los estados conocemos.)

## **APUNTE**

Escrito por JORGE GUILLERMO CANO  
Jueves, 14 de Octubre de 2010 16:03

---

Casi todas las cadenas televisivas pagan a sus corresponsales por honorarios, por nota “publicada” (transmitida) y, en general, aquellos no cuentan con un ingreso estable y seguro.

Además, con sus políticas editoriales, con frecuencia se les obliga a sesgar la información. Si se duda, dejen hablar libremente a corresponsales que han vivido, y viven, esa situación.

En la radio, además de los bajos salarios, la mayoría de los reporteros también carecen de las prestaciones más elementales, como pago de séptimo día, seguro social, aguinaldo y vacaciones.

Así las cosas, se entiende que la jerarquía radio-televisiva remita todo el problema a la inseguridad (por cierto padecida por la ciudadanía en su conjunto) y margine las otras cuestiones que le competen y son centrales en más de un sentido.

### **Empezar por el principio**

Bien lo dijo no hace mucho la directora de información nacional del grupo Radiorama, Ana Rosa Palma: si los empresarios de veras quieren ayudar, pueden empezar “dándonos sueldos

## APUNTE

Escrito por JORGE GUILLERMO CANO  
Jueves, 14 de Octubre de 2010 16:03

---

que nos permitan vivir, garantías, seguros”.

“Hay quienes se enferman y tienen que andar viendo donde les cobran más barato una consulta médica, porque ni eso tenemos en muchos medios de comunicación”, abundó en reciente visita a Sinaloa.

Dejarse, pues, de poses y proceder con responsabilidad. Lo mismo vale para el gobierno que debe enfrentar la impunidad de los delincuentes que aumenta el riesgo de la profesión periodística.

Lugar tuvo la señora Palma para la autocrítica gremial: también se debe reflexionar sobre la honestidad en el ejercicio profesional: de pronto encontramos a un compañero “manejando una hummer blindada ¿de reportero? ¿de redactor?”, se preguntó.



## APUNTE

Escrito por JORGE GUILLERMO CANO  
Jueves, 14 de Octubre de 2010 16:03

---



El papa Benedicto XVI se reunió con el papa Francisco en el Vaticano. El papa Francisco es el papa más joven de la historia y el primero de América Latina. El papa Benedicto XVI es el papa más joven de la historia y el primero de América Latina.

# APUNTE

Escrito por JORGE GUILLERMO CANO  
Jueves, 14 de Octubre de 2010 16:03

---



~~Mención de la situación de la mujer en Colombia, la violencia contra ella y el rol de la justicia.~~